

Service de Presse

Rennes, Ville et Métropole

Tél. 02 23 62 22 34

 [@Rennes_presse](https://twitter.com/Rennes_presse)

Lundi 17 janvier 2022

Sports et jeunesse

Le Conseil municipal approuve le programme de rénovation du complexe sportif Robert Launay, avec la création d'un terrain adapté aux pratiques du rugby et du football américain

Lundi 17 janvier 2022, le Conseil municipal a approuvé le programme de rénovation du terrain d'honneur du complexe sportif Robert Launay (Gayeulles) en gazon synthétique, afin de l'adapter aux dimensions d'entraînement et de compétition des clubs de rugby et de football américain résidents : le Stade Rennais Rugby, le Rennes Étudiants Club Rugby, et l'Ankou de Rennes.

Ce programme de rénovation permettra de doter le Pôle Rugby Alain-Crubillé d'installations répondant aux attentes du haut niveau et à l'évolution des effectifs des clubs. Des infrastructures dont bénéficieront également les autres associations sportives qui fréquentent le complexe, l'ASPTT (athlétisme, football) et les Redwings (baseball et softball) : un terrain d'entraînement éclairé supplémentaire, une piste d'athlétisme modernisée en revêtement synthétique polyuréthane, etc.



Complexe sportif Robert Launay

Un programme évalué à 1 500 000 € TTC pour rénover le terrain d'honneur du complexe sportif Robert Launay et rénover la piste d'athlétisme

Les aménagements du Pôle Ovalie répondent à un engagement de Nathalie Appéré pour favoriser l'accès du sport pour tous et sa promotion, avec la création d'un véritable pôle sportif pour le rugby rennais au stade Alain-Crubillé.

"Rennes veut assumer une plus grande ambition sportive. Le sport, c'est tout à la fois des valeurs, de l'éducation, de la cohésion, de la santé, de l'attractivité. Améliorer la qualité de nos équipements est un enjeu prioritaire, pour permettre aux clubs et à leurs adhérents de pratiquer leur discipline dans les meilleures conditions."

Nathalie Appéré, Maire de Rennes

Un aménagement des installations du Pôle Rugby Alain Crubillé et du complexe Robert Launay pour répondre aux attentes du sport de haut niveau et améliorer les conditions de la pratique sportive pour toutes et tous.

Créé en 1971 et devenu propriété de la Ville de Rennes en 2006, le stade Robert Launay figure parmi les complexes sportifs municipaux les plus importants. Il comprend aujourd'hui un bâtiment central composé d'un dojo, d'un foyer, de vestiaires, de locaux techniques et administratifs, d'un gymnase, d'une halle couverte de tennis, de deux courts de tennis extérieurs, ainsi que de terrains de grands jeux et d'une piste d'athlétisme.

Le centre de loisirs Robert Launay géré par la Direction Éducation Enfance y est également implanté pour accueillir les enfants durant les vacances scolaires estivales. Deux terrains de grands jeux stabilisés ont été engazonnés, et un nouveau terrain de baseball éclairé ainsi qu'une cage de batting ont été créés.

Les installations du Pôle Rugby Alain Crubillé, situées à proximité, doivent aujourd'hui évoluer pour répondre aux attentes du sport de haut niveau et aux évolutions des effectifs des clubs résidents : **Stade Rennais Rugby** (120 licenciés – une équipe jeune féminine + 2 séniors en niveau national) et le **Rennes Étudiants Club Rugby** (303 licenciés - 2 équipes jeunes + 1 sénior en régional / 2 équipes jeunes + 2 séniors en national).

L'association de football américain, **l'Ankou de Rennes** (190 licenciés – 1 équipe jeune niveau régional + 5 séniors en national), autre sport principalement concerné, a besoin également d'un terrain règlementaire dédié.

La piste d'athlétisme utilisée par les sections de l'ASPTT et très pratiquée par les scolaires et entreprises, doit également être rénovée, afin d'améliorer les pratiques sportives et de sécurité sur ce site. Son aménagement viendra compléter le site de Courtemanche, dont la nouvelle piste et les nombreux ateliers de sauts et de lancers sont en cours de rénovation (remise en service programmée pour octobre 2022).

Un programme de rénovation favorisant l'optimisation des surfaces existantes

Afin de répondre à ces besoins et aux enjeux écologiques, le programme de rénovation privilégie la transformation des espaces existants plutôt que l'extension. Il consistera notamment à :

-
- adapter les dimensions de l'aire d'évolution du terrain d'honneur pour permettre la pratique du rugby et du football américain sur revêtement en gazon synthétique ;
 - intégrer les préconisations environnementales dans le choix des granulats et dans les aménagements du terrain ;
 - acquérir et poser le mobilier sportif de rugby, de football américain et d'athlétisme (poteaux, abris de touche, agrès) ;
 - remettre en état et implanter des clôtures, pare-ballons et des lisses nécessaires à la pratique ;
 - redimensionner et moderniser en un revêtement synthétique polyuréthane la piste d'athlétisme pour l'entraînement, les demi-lunes pour accueillir des ateliers de sauts et de courses (400 et 100 mètres) ;
 - remettre en état l'éclairage sportif (200 lux) et ses installations électriques avec un passage en led ;
 - reconfigurer l'allée périphérique pour améliorer la circulation du public et des véhicules de maintenance ;
 - connecter les eaux pluviales des surfaces sportives vers le réseau de fossés du parc des Gayeulles.

Le budget prévisionnel du programme de rénovation s'établit à 1 500 000 € TTC.

→ Les travaux débuteront en juin 2022, pour une livraison prévue en octobre 2022.